

ABSTRAK

Achmad Zainal Abidin: *Pelaksanaan Kafa'ah dalam Perkawinan (Studi di Pondok Pesantren Miftahul Huda Al-Musri' Cianjur)*

Islam sangat menganjurkan adanya keserasian, kesepadanan dan kesebandingan antara calon suami dan calon istri agar tercipta keluarga atau rumah tangga yang *sakinah mawaddah warohmah*. Maka dengan itu, *Fuqoha* telah merumuskan konsep *kafa'ah* ke dalam beberapa kriteria, diantaranya; *din* (agama), *nasab* (keturunan), *dinayah* (akhlaq), *hirfah* (profesi), *mal* (kekayaan), *ghair 'aib* (tidak cacat). Kriteria-kriteria tersebut merupakan unsur yang ideal untuk dilaksanakan, sebab bisa menjadi jaminan kebahagiaan hidup berumah tangga. Semua kriteria tersebut menjadi hak bagi calon pasangan untuk menentukannya. Di Pondok Pesantren Miftahul Huda Al-Musri' Cianjur salah satu pesantren yang mempunyai program perkawinan untuk santrinya, kriteria tersebut tidak digunakan sebagai faktor utama penentu pasangan. Dalam menentukan pasangan ditentukan oleh Dewan Kyai Pesantren. Kemudian hanya satu kriteria yang menjadi penentu pasangan calon yaitu ilmu. Maka dengan itu terlihat adanya perbedaan pendapat mengenai konsep dan pelaksanaan *kafa'ah* yang telah dirumuskan oleh *fuqoha* dan dewan kyai di pesantren ini.

Adapun tujuan penelitian ini ialah untuk mengetahui dan mengkaji konsep dan pelaksanaan *kafa'ah* dalam perkawinan di Pondok Pesantren Miftahul Huda Al-Musri' Cianjur. Mengetahui faktor-faktor mengapa santri putra dan santri putri menerima pilihan jodoh dari dewan kyai. Selanjutnya dianalisis dari segi hukum Islam (*fiqh*) dan sosial budaya (tradisi).

Penelitian ini termasuk penelitian lapangan (*field reseach*). Penelitian ini dilakukan di Pondok Pesantren Miftahul Huda Al-Musri' Cianjur. Penelitian ini menggunakan metode *deskriptif-analitis*, yaitu penelitian yang digunakan untuk mengungkapkan, menggambarkan dan menguraikan suatu masalah (*kafa'ah*) secara obyektif dari objek yang diteliti. Sumber data primer dalam penelitian ini didapatkan dari wawancara dengan dewan kyai, alumni dan santri Pondok Pesantren Miftahul Huda Al-Musri' diantaranya; KH. Saeful Uyun, Lc (Pimpinan Pondok Pesantren), dan Hj. Siti Maryam (Kaur Perkawinan dan Pemuqiman Pondok Pesantren). Sumber data sekunder didapatkan dari kitab, buku, jurnal dan dokumen lainnya yang berhubungan dengan penelitian ini.

Hasil Penelitian menyebutkan bahwa dewan kyai sepakat dengan adanya konsep *kafa'ah*. Kriteria yang digunakan dalam menentukan calon pasangan antara santri putra dan putri ialah ilmu. Karena menurut dewan kyai dengan ilmu segala sesuatu pasti bisa tercapai, begitupun kebahagiaan dalam menjalani bahtera rumah tangga. Pelaksanaan *kafa'ah* di Pondok Pesantren ini bisa terlihat dengan adanya program perjodohan yang secara khusus ditangani oleh dewan kyai bagian perkawinan dan pemuqiman. Syarat santri bisa mengikuti program perjodohan ketika telah memasuki tingkat Mahad 'Aly dan Dirosatul 'Ulya. Faktor yang menyebabkan santri siap menerima pilihan pasangan dari dewan kyai ialah; a) menganggap dewan kyai sebagai orang tuanya sendiri, b) mengharap keberkahan dan do'a dari dewan kyai dan c) besarnya sikap *ta'dzim* kepada dewan kyai. Dalam pandangan *fiqh* dan sosial budaya kriteria-kriteria yang dirumuskan terkait *kafa'ah* hampir sama. Maka sudah seharusnya konsep *kafa'ah* yang dirumuskan oleh *fuqoha* dilaksanakan, karena dalam merumuskan konsep *kafa'ah* tersebut pasti didasari atas pertimbangan kondisi sosial.

Kata Kunci: *Kafa'ah, Perkawinan, Pesantren*

الملخص

احمد زين العابدين: تطبيق الكفاءة في الزواج (دراسة في معهد مفتاح الهدى المسرع الإسلامية السيانجوري)

يشجع الإسلام بقوة الوثام والمساواة والتوافق بين الزوج والزوجة المستقبلين من أجل تكوين أسرة أو أسرة هي السكنية، المودودة والرحمة. لذلك، صاغت الفقهاء مفهوم الكفاح في عدة معايير، منها: الدين، النصب الأخلاق، الحرفة، مال، غير عيب. هذه المعايير هي عناصر مثالية للتنفيذ، لأنها يمكن أن تضمن سعادة الحياة الزوجية. كل هذه المعايير هي الحق للشركاء المحتملين في تحديدها. في معهد مفتاح الهدى المسرع الإسلامية السيانجوري، واحدة من المدارس الداخلية التي لديها برنامج زواج لطلابهم، لا يتم استخدام هذه المعايير كعامل محدد رئيسي للأزواج. في تحديد الزوج يتم تحديده من قبل المدارس الداخلية الإسلامية كاي. ثم يحدد معيار واحد فقط أي زوج مرشح هو العلم. مع ذلك، يمكن أن نرى أن هناك اختلافات في الرأي فيما يتعلق بمفهوم الكفاءة وتطبيقه التي صاغها الفقهاء ومجلس الكيائي في هذا المعهد.

الغرض من هذا البحث هو معرفة ودراسة مفهوم الكفاءة وتطبيقه في الزواج في معهد مفتاح الهدى المسرع الإسلامية الداخلية. معرفة العوامل التي تجعل الطلاب والطالبات يحصلون على اختيار رفيق من مجلس الكيائي. ثم تحليلها من حيث الشريعة الإسلامية (الفقه) والثقافة الاجتماعية.

هذا البحث هو البحث الميداني مجال. تم إجراء هذا البحث في مدرسة التفاهم هدى المصري الإسلامية الداخلية. تستخدم هذه الدراسة طرقاً وصفية تحليلية، وهي البحث الذي يتم استخدامه للتعبير عن المشكلة (الكفاءة) ووصفها ووصفها بشكل موضوعي من الكائن قيد الدراسة. تم الحصول على مصادر البيانات الأولية في هذه الدراسة من المقابلات مع مجلس الكيائي والخريجين وطلاب في معهد مفتاح الهدى المسرع الإسلامية الداخلية بما في ذلك؛ كياي سيف العيون (رئيس المعهد)، الحاجة سيتي مرتيم (مديرة الزواج و مقيمين). يتم الحصول على مصادر بيانات سكونديير من الكتب والمجلات والوثائق الأخرى المتعلقة بهذا البحث.

ذكرت نتائج الدراسة أن مجلس الكيائي وافق على مفهوم الكفاءة. المعايير المستخدمة في تحديد الزوج المحتمل بين الطلاب والطالبات هي العلوم. لأنه وفقاً لمجلس الكيائي مع المعرفة يمكن بالتأكيد أن يتحقق كل شيء، وكذلك السعادة في العيش تابوت الأسرة. يمكن رؤية تنفيذ الكفاءة في المدرسة الداخلية الإسلامية من خلال وجود برنامج زواج مرتب يتولى إدارة مجلس الكيائي على وجه التحديد قسم الزواج والاستيطان. متطلبات سانترتي للالتحاق ببرنامج زواج مرتب عند دخوله مستوى معهد العالي والدراسة العلي. العوامل التي تجعل الطلاب مستعدين لقبول اختيار شريك من مجلس الكيائي هي: (أ) النظر في مجلس الكيائي كوالديه، (ب) توقع البركة والدعاء من مجلس الكيائي. حجم موقف تعظيم تجاه مجلس الكيائي. نظراً للفقه والثقافة الاجتماعية، فإن المعايير الموضوعية فيما يتعلق بالكفاءة هي نفسها تقريباً. ثم يجب أن يكون مفهوم الكفاح الذي صاغه الفقهاء ينفذ، لأنه في صياغة مفهوم الكفاءة يجب أن يكون مبنياً على مراعاة الظروف الاجتماعية.

كلمات مفتاحية: الكفاية، الزواج، المدرسة/المعهد

ABSTRACT

Achmad Zainal Abidin: *Implementation of Kafa'ah in Marriage (Study at Miftahul Huda Al-Musri Islamic Boarding School Cianjur)*

Islam strongly encourages harmony, equality and compatibility between future husband and wife in order to create a family or house hold that is *sakinah mawaddah warohmah*. So with that, *Fuqoha* has formulated the concept of *kafa'ah* into several criteria, including; *din* (religion), *nasab* (descendant), *dinayah* (akhlaq), *hirfah* (profession), *mal* (wealth), *ghair 'aib* (not disabled). These criteria are ideal elements to implement, because they can guarantee the happiness of married life. All of these criteria are the right for potential partners to determine. In Miftahul Huda Al-Musri Islamic Boarding School 'Cianjur, one of the pesantren that has a marriage program for their students, these criteria are not used as the main determining factor for couples. In determining the pair is determined by the Islamic Boarding Schools Kyai. Then only one criterion determines which candidate pair is science. So with that, it can be seen that there are differences of opinion regarding the concept and implementation of the *kafa'ah* that have been formulated by *Fuqoha* and the kyai council at this Boarding School.

The purpose of this research is to find out and study the concept and implementation of *kafa'ah* in marriage at the Miftahul Huda Al-Musri Islamic Boarding School 'Cianjur. Knowing the factors why male students and female students receive a mate choice from the kyai council. Then analyzed in terms of Islamic law (*fiqh*) and social culture (tradition).

This research is a field research (field reseach). This research was conducted at Miftahul Huda Al-Musri Islamic Boarding School Cianjur. This study uses descriptive-analytical methods, namely research that is used to express, describe and describe a problem (*kafa'ah*) objectively from the object under study. Primary data sources in this study were obtained from interviews with the kyai council, alumni and students of the Miftahul Huda Al-Musri Islamic Boarding School 'including; KH. Saeful Uyun, Lc (Boarding School Leader), and Hj. Siti Maryam (Head of Marriage and Settlement of Islamic Boarding Schools). Sources of Sekuder data are obtained from books, books, journals and other documents related to this research.

The results of the study mentioned that the kyai's council agreed with the concept of *kafa'ah*. The criteria used in determining the prospective spouse between male and female students is science. Because according to the kyai council with knowledge everything can certainly be achieved, as well as happiness in living the household ark. The implementation of the *kafa'ah* at the Islamic Boarding School can be seen by the existence of an arranged marriage program specifically handled by the kyai council for the marriage and settlement section. Requirements for santri to join an arranged marriage program when they have entered the *Mahad 'Aly* and *Dirosatul' Ulya* levels. Factors that cause students to be prepared to accept the choice of a partner of the kyai council are: a) consider the kyai council as his own parents, b) expect blessing and prayer from the kyai council and c) the magnitude of the ta'dzim attitude towards the kyai council. In view of *fiqh* and socio-culture the criteria formulated regarding *kafa'ah* are almost the same. Then it should be the concept of *kafa'ah* formulated by *Fuqoha* implemented, because in formulating the concept of *kafa'ah* must be based on consideration of social conditions.

Keywords: *Kafa'ah, Marriage, Islamic Boarding School*



uin

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUNAN GUNUNG DJATI
BANDUNG